

Les chrétiens sont-ils tenu d'observer les lois et règles de l'Ancien Testament ?

Quels sont les différents régimes spirituels pouvant régir notre relation à Dieu ?

Vous est-il déjà arrivé de vous poser la question : comment dois-je me situer en tant que chrétiens vis à vis des lois, prescriptions et règles de l'Ancien Testament ?

Dans cet enseignement nous allons tenter de répondre à cette question.

Tout comme il existe en France différents régimes de sécurité et protection sociale avec chacun ses propres lois et règles de même la Bible nous enseigne que les êtres humains peuvent se mettre sous différents régime de protection spirituelle.

La Bible parle de plusieurs régimes spirituels qui peuvent régir notre relation à Dieu :

1) Le régime de la promesse

C'est celui qui vient en 1er dans la Bible !

Extraits de Galates 3 BDS : V 8 « Dieu... a annoncé par avance cette bonne nouvelle à Abraham : Tu seras une source de bénédictions pour tous les peuples...

V 16 c'est à Abraham et à sa descendance que Dieu a fait [cette] promesse... et [cette descendance] c'est Christ...

Ce régime a été créé pour nous bénir et cette bénédiction nous est accessible via un descendant d'Abraham Jésus le Messie

2) Le régime de la loi

Extraits Galates 3 : V 17 "la Loi est survenue quatre cent trente ans plus tard : elle ne peut donc pas... réduire la promesse à néant..."

Le régime de la promesse n'est pas annulé par la venue du régime de la loi et demeure donc d'actualité

V 19 "Mais alors, pourquoi la Loi ? Elle a été ajoutée pour mettre en évidence la désobéissance des hommes à l'ordre divin, et le régime qu'elle a instauré devait rester en vigueur jusqu'à la venue de la descendance d'Abraham que la promesse concernait."

La loi nous a été donné pour nous convaincre de péché et de perdition et non pour nous faire accéder à la bénédiction promise. La preuve Dieu dit dans Galates 3 v 10 « Maudit est quiconque n'observe pas tout ce qui est écrit dans le livre de la loi, et ne le met pas en pratique »

La bénédiction promise par Dieu à Abraham ne peut pas s'acquérir par nos accomplissements et nos performances car nul être humain n'est capable d'observer toute ce qui est prescrit dans la loi de Dieu.

Il nous faut donc sortir de ce régime de la loi si nous ne voulons pas être maudit et chercher à obtenir la bénédiction promise à Abraham par un autre moyen, un autre régime !

Galates 3 v 24 - 26 « Ainsi, la Loi a été comme un gardien chargé de nous conduire à Christ pour que nous soyons déclarés justes devant Dieu par la foi. Mais depuis que le régime de la foi a été instauré, nous ne sommes plus soumis à ce gardien...»

Le régime de la loi a été ajouté par Dieu à celui de la promesse comme pédagogue pour nous amener au régime de la bénédiction par la foi en Christ !

3) Le régime de la foi

Extraits de Galates 4 v 4-5 "lorsque le moment fixé par Dieu est arrivé, il a envoyé son Fils... pour libérer ceux qui étaient soumis à ce régime [de la loi]... "

«En effet, la loi de Moïse a atteint son but: c'est le Christ, et maintenant Dieu rend justes tous ceux qui croient en Jésus-Christ.» Romains 10:4 PDV2017

Sous le régime de la loi nous étions prisonniers dans un système qui nous privait de la bénédiction

Mais avec la venue de Christ la porte de la bénédiction promise à Abraham s'ouvre toute grande et nous sommes libéré du régime de la loi : Ephésiens 1 : 3 « Béni soit le Dieu et Père de notre Seigneur Jésus-Christ, qui nous a bénis de toute bénédiction spirituelle dans les lieux célestes en Christ ! » Alléluia !

Extraits Galates 5 v 1 « Christ nous a rendus libres pour que nous connaissions la vraie liberté. C'est pourquoi tenez bon et ne vous mettez pas à nouveau sous le joug de l'esclavage »

Je suis toujours attristé et gêné quand j'entends des enseignements chrétiens qui voudraient nous ramener sous le régime de la loi

Galates 4 v 4 « Vous qui cherchez à être déclarés justes par Dieu en accomplissant la Loi, vous êtes séparés de Christ : vous n'êtes plus sous le régime de la grâce.»

Si tu comptes sur tes œuvres méritoires pour être juste devant Dieu tu te trompes de chemin ! C'est ce régime de la foi et ce régime uniquement qui nous amène la sécurité sociale éternelle et la protection et bénédiction spirituelle !

Ephésiens 2 : 8 « Car c'est par la grâce que vous êtes sauvés, par le moyen de la foi. Et cela ne vient pas de vous, c'est le don de Dieu. »

Le régime de la foi comporte-t-il des règles ?

Extraits de Galates 5 v 13 "Oui, mes frères et sœurs, vous avez été appelés à la liberté. Seulement, ne faites pas de cette liberté un prétexte pour vivre comme des hommes livrés à eux-mêmes..."

Le chrétien sauvé par grâce n'est pas sans règle, sans commandement, sans loi à suivre !

Voici que ce que l'apôtre Paul déclare à ce sujet Extraits, de 1 Corinthiens 9 :

V 19 « Je suis libre...

V 20 je ne suis pas soumis à la loi de Moïse

V 21 mais cela ne veut pas dire que je suis indifférent à la loi de Dieu, car je suis soumis à la loi du Christ »

La loi qui régit la vie des chrétiens n'est pas la loi de Moïse mais la loi de Christ

Il existe 3 sortes de règles, de lois dans l'Ancien Testament

Dans L'Ancien Testament on distingue 3 sortes de lois :

1) Les lois civiles

Ce sont les règles qui régissaient le fonctionnement de la nation d'Israël

Exemples : Deutéronome 19 / consignes pour les villes refuges

Deutéronome 20 / consignes pour la conquête des villes

Ces lois ne s'appliquent pas à nous chrétiens car nous ne faisons pas partie de la nation d'Israël de cette époque. Elles ne font donc pas partie de la loi de Christ

Mais on peut toutefois y trouver des principes de sagesse

Exemple : Deutéronome 22 : 8 « Quand tu bâtiras une nouvelle maison, construis une balustrade autour du toit en terrasse, afin de ne pas être tenu pour responsable si quelqu'un se tue en tombant du toit. » C'est là une règle de sagesse et de prudence dont il est bon de s'inspirer !

2) Les lois cultuelles

Ce sont les règles qui régissaient le culte du peuple d'Israël dans l'Ancien Testament. Exemples : les règles pour la purification, pour les sacrifices...

Avec la venue de Christ le culte et ses règles ont changé :

Extraits Jean 4 : 21-24 : « Jésus dit : Femme, crois-moi, l'heure vient où ce ne sera ni sur cette montagne ni à Jérusalem que vous adorerez le Père... Mais l'heure vient - c'est maintenant - où les vrais adorateurs adoreront le Père en esprit et en vérité ; car tels sont les adorateurs que le Père cherche. Dieu est Esprit, et il faut que ceux qui l'adorent l'adorent en esprit et en vérité. »

Les lois cultuelles de l' AT ne s'appliquent donc pas à nous chrétiens qui servons Dieu dans un culte nouveau, elles ne font pas partie de la loi de Christ

3) Les Lois morales

Ce sont des règles universelles qui définissent ce qui est bien ou mal aux yeux de Dieu

Exemples :

- Tu ne commettras pas de meurtre

- Tu ne voleras pas

- Tu ne commettras pas d'adultère

Ces lois morales Jésus les cite et les reprends à son compte dans son sermon sur la montagne tout en rehaussant le niveau d'exigence. Exemples :

- Même si tu ne couches pas physiquement avec une femme, si t'es marié et convoites sexuellement une autre femme pour Jésus tu commets l'adultère

- Même si tu ne tues pas physiquement quelqu'un si tu le détruis avec tes mots pour Jésus tu es un meurtrier

Ces lois morales universelles revisitées par Jésus s'appliquent donc à nous chrétiens et font partie de la loi de Christ à laquelle nous devons obéissance. Et notre degré d'obéissance à la loi de Christ sera un jour récompensé

Débat / certaines règles de l'AT comme le sabbat, la circoncision, les règles alimentaires, la dîme : sont-elles des lois morales universelles qui font partie de la loi de Christ ou des lois culturelles ou civiles propres à l'AT ?

Existe-t-il une version de la loi de Christ pour les nuls, une version qui simplifie les choses ?

OUI !

Merci à Paul qui nous a vraiment simplifié les choses : Galates 5 v 14 « la Loi se trouve accomplie tout entière par l'obéissance à cette seule parole : Tu aimeras ton prochain comme toi-même. »

Merci à Jésus : Matthieu 22 :37-40 « Tu aimeras le Seigneur, ton Dieu, de tout ton cœur, de toute ton âme, et de toute ta pensée. C'est le premier et le plus grand commandement. « Et voici le second, qui lui est semblable : Tu aimeras ton prochain comme toi-même. De ces deux commandements dépendent toute la loi et les prophètes. »

Quand tu aimes Dieu et ton prochain avec un cœur entier et sincère sois sûr que tu accomplis toujours la loi de Christ !

Comment pratiquer la loi d'amour de Christ ?

Extraits de Galates 5 :

V 16 « Je vous dis donc ceci : menez votre vie dans la dépendance du Saint-Esprit, et vous n'obéirez pas aux désirs qui animent l'homme livré à lui-même.»

V 24 « ceux qui appartiennent à Jésus-Christ ont crucifié l'homme livré à lui-même avec ses passions et ses désirs.»

Là où le régime de la loi n'arrivait pas à nous mener c'est-à-dire à la sainteté le régime de la foi nous y amène. Comment ?

- par le pardon de Christ

- par la puissance de l'Esprit-Saint qui nous aide à crucifier notre nature pécheresse.

Je te laisse pour finir cette question à méditer : **A quel régime spirituel es-tu affilié ?**